
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL
DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA NO DIA
DEZENOVE DE JULHO DE DOIS MIL E UM, ÀS
QUATORZE HORAS E TRINTA MINUTOS, NA
SALA DAS SESSÕES, LOCALIZADA NO
EDIFÍCIO DA ADMINISTRAÇÃO CENTRAL,
SEDE DA REITORIA, CAMPUS
UNIVERSITÁRIO “ALAOR DE QUEIROZ
ARAÚJO”, SOB A PRESIDÊNCIA DO
MAGNÍFICO REITOR, PROFESSOR JOSÉ
WEBER FREIRE MACEDO, E COM A
PRESENÇA DO SENHOR VICE-REITOR,
PROFESSOR RUBENS SÉRGIO RASSELI E
DOS SENHORES CONSELHEIROS: MARIA DE
FÁTIMA MONTEIRO DA SILVA,  DULCINÉIA
BENEDICTO PEDRADA, MARISTELA GOMES
DA SILVA, ROSEMBERGUE BRAGANÇA,
KLEBER PERINI FRIZZERA, WILSON MÁRIO
ZANOTTI, REINALDO CENTODUCATTE,
SEBASTIÃO PIMENTEL FRANCO, TÂNIA MARA
CORRÊA FERREIRA, DIOGO ELDER NARDI,
ERICK FREITAS CURI E CARLOS GILMAR
ZUCOLOTTO JÚNIOR. AUSENTES COM
JUSTIFICATIVA: OS CONSELHEIROS:
HERBERT BARBOSA CARNEIRO, JANINE
VIEIRA TEIXEIRA E FABIANA DE SOUZA
COSTA. AUSENTE O CONSELHEIRO: JOÃO
RECLA GHIDETTI. O CONSELHO ESTÁ
ATUALMENTE SEM REPRESENTANTE DA
COMUNIDADE, DAS CLASSES PRODUTORAS,
DA EXTINTA CEUNES E O REITOR DO
PERÍODO IMEDIATAMENTE ANTERIOR  É O
ATUAL REITOR.

Havendo número legal, o Senhor Presidente
declarou aberta a Sessão. 01. COMUNICAÇÃO: A Conselheira Tânia Mara Corrêa
Ferreira, com a palavra, comunicou que faltando um mês para completar seu
mandato, gostaria de deixar o processo relacionado a Biblioteca Central relatado,
onde vários Centros encaminharam sugestões, entre essas a inclusão de bibliotecas
setoriais, a direção da Biblioteca querendo conversar sobre esta sugestão,  a
Conselheira informou que deverá ser agendada um reunião para quinta-feira às
16:00 horas, no Departamento de  Administração dos Órgãos Colegiados Superiores
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– DAOCS, convocando a direção da Biblioteca Central e os Diretores dos Centros,
principalmente àqueles interessados em bibliotecas setoriais, pois a direção da
Biblioteca possui um posicionamento a este respeito e nesta reunião,  será feito um
debate para que seja feito um relato e apresentar a sugestão, a partir deste debate.
O Senhor Presidente, com a palavra, sugeriu que fosse solicitado a Diretora da
Biblioteca Central Raquel Rocha Madeira, ou alguém responsável por este assunto,
para trazer a relação do pessoal de biblioteca. A Conselheira Tânia Mara Corrêa
Ferreira, com a palavra, solicitou ao Diretor do DAOCS, Senhor Renato Carlos
Schwab Alves, para incluir este pedido na convocação da reunião. Ainda com a
palavra, falou a respeito do Curso de extensão TV na escola, o qual estava
coordenando, informando que a próxima turma deverá iniciar em outubro o curso de
capacitação de pessoal (professores e outros profissionais) em administração
pública para o uso de vídeo na educação. Sugeriu, ainda, que 100 (cem) vagas das
1.500 (mil e quinhentas) vagas, fossem destinadas a UFES para estudantes e
professores dos Cursos de licenciatura, discutindo a idéia de que os Departamentos
envolvidos em licenciatura façam esta seleção, ela irá enviar o material do Curso
para cada departamento, para que os interessados possam inscrever-se.
Finalizando suas comunicações, a Conselheira Tânia Mara Corrêa Ferreira, solicitou
que fosse registrado em ata o apoio do Reitor e do Vice-Reitor, do Núcleo de
Processamento de Dados – NPD, do Departamento de Administração da Pró-
Reitoria de Administração, do Serviço de Protocolado Geral – SERPROG, e do
Departamento de Contabilidade e Finanças – DCF (órgãos que estavam envolvidos
no andamento do Curso e que deram todo apoio) e também aos professores que
atuaram como voluntários no processo de capacitação e orientação de tutores
durante todo o Curso; o Professor Carlos Eduardo Ferraço do Centro Pedagógico e
os Professores Antônio David Protti e Ruth de Cássia dos Reis do Departamento de
Comunicação. O Conselheiro Wilson Mário Zanotti, com a palavra, comunicou que o
atendimento do Pronto Socorro no Hospital Universitário – HUCAM foi transferido,
até o final deste ano, para o Hospital da Polícia Militar – HPM, em função da reforma
que está, no momento, sendo realizada no citado Pronto Socorro. O Conselheiro
Diogo Helder Nardi, com a palavra, comunicou que no dia 11 de agosto será
comemorado o Dia do Estudante e o Diretório Central dos Estudantes – DCE estará
promovendo algumas atividades acadêmicas e culturais pela UFES, em função
desta comemoração, convida a todos os presentes. A Conselheira Maria de Fátima
Monteiro da Silva, com a palavra, comunicou sobre o IV ENEEF – Encontro Nacional
dos Estudantes de Educação Física, que será sediado no próprio Centro de
Educação Física e Desportos desta Universidade e se realizará nos dias 22 a 30
deste mês, com plenárias, debates e discussões. Finalizou informando que  o tema
central será a Reforma Universitária. 02. EXPEDIENTE: O Senhor Presidente, com
a palavra, solicitou urgência na análise em 03.01 da pauta, processo nº 3.662/01-99
– COMISSÃO COORDENADORA DO VESTIBULAR – Definição de número de
vagas a ser ofertado no Processo Seletivo UFES/2002, tendo em vista, o prazo que
a  Comissão  Coordenadora  do  Vestibular – CCV  tem  para  publicação  de  Edital.
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Aprovado por unanimidade. A Conselheira Tânia Mara Corrêa Ferreira, com a
palavra, solicitou inclusão em pauta do seguinte processo nº 5.114/01-94 –
CONSELHO UNIVERSITÁRIO – Prestação de Contas parcial do Fundo de
Desenvolvimento Acadêmico – Resolução nº 36/2000 – CUN. O Conselheiro
Sebastião Pimentel Franco, com a palavra, Presidente da Comissão de Orçamento e
Finanças, solicitou inclusão em pauta dos seguintes processos nos: 152/99-18 –
CENTRO BIOMÉDICO – CBM – Relatório Final do V Curso de Especialização em
Endodontia; 656/01-80 – CENTRO BIOMÉDICO – CBM – Projeto do VI Curso de
Especialização em Endodontia; 5.628/00-41 – PRÓ-REITORIA DE
ADMINISTRAÇÃO – PROAD – Alteração da Resolução nº 18/2000 – CONSUNI
(isenção de cobrança de refeição para aluno carente); 11.611/97-55 –
DEPARTAMENTO DE HISTÓRIA – CCHN – Relatório Final do Curso de
Especialização em História Social do Brasil e 1.989/01.45 – DEPARTAMENTO DE
ECONOMIA – CCJE – Projeto do IX Curso de especialização em Comércio Exterior.
Todas as inclusões solicitadas foram aprovadas. 03. ORDEM DO DIA: 03.01.
PROCESSO Nº 3.662/01-99 – COMISSÃO COORDENADORA DO VESTIBULAR –
Definição de número de vagas a ser ofertado no Processo Seletivo UFES/2002. O
Conselheiro Sebastião Pimentel Franco, com a palavra, fez a leitura do seu parecer,
o qual foi aprovado pelas Comissões de Orçamento e Finanças, de Assuntos
Didáticos, Científicos e Culturais e de Legislação e Normas na reunião realizada no
dia 18 de julho de 2001, “in verbis”: “PROCESSO Nº: 3.662/01-99; INTERESSADO:
COMISSÃO COORDENADORA DO VESTIBULAR; ASSUNTO: Definição de
Número de Vagas a ser Ofertado no Processo Seletivo para acesso ao Ensino
Superior da UFES nos Cursos de Graduação para o ano de 2002. R E L A T Ó R
I O. Trata o presente processo da proposta de vagas para os Cursos de Graduação
da UFES, referente ao Processo Seletivo para acesso ao Ensino Superior da
Universidade Federal do Espírito Santo nos Cursos de Graduação para o ano de
2002, que ficou assim constituída:

CENTRO CURSOS No DE
VAGAS

Agronomia 60
CAUFES Engenharia Florestal 25

Medicina Veterinária 25
Zootecnia 25
Arquitetura e Urbanismo 60
Artes Plásticas – Bacharelado 60

CA Desenho Industrial (Programação Visual) 60
Música Licenciatura 30
Artes Visuais – Licenciatura 60
Enfermagem 60

CBM Medicina 80
Farmácia 40
Odontologia 60
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Estatística 40
Física (Diurno) 60
Física (Noturno) 40

CCE Matemática 50
Matemática (Vespertino – São Mateus) 40
Química 40
Serviço Social 90
Administração 100
Direito 110

CCJE Biblioteconomia (Noturno) 60
Arquivologia (Vespertino/Noturno) 40
Ciências Contábeis (Noturno) 90
Ciências Econômicas 90
Comunicação Social 80

CEFD Educação Física 80
Educação Física (Vespertino – São Mateus) 40
Ciências Biológicas 70
Ciências Sociais (Vespertino) 40
Ciências Sociais (Noturno) 40
Filosofia (Noturno) 40
Geografia (Diurno) 40
Geografia (Noturno) 40

CCHN História (Diurno) 40
História (Noturno) 40
Letras – Inglês 50
Letras – Português (Matutino) 40
Letras – Português (Noturno) 40
Oceanografia 30
Psicologia 60

CP Pedagogia (Matutino) 80
Pedagogia (Noturno) 40
Ciência da Computação 40
Engenharia Civil 80

CT Engenharia de Computação 40
Engenharia Elétrica 80
Engenharia Mecânica 80
Tecnologia Mecânica (Noturno) 40

TOTAL 2.745
Em relação ao Processo Seletivo de 2001 houve as seguintes alterações: a) O
Curso de Ciências Sociais, que oferecia 60 (sessenta) vagas noturnas, passou a
oferecer  40  vagas  noturno  e  40  vagas   no  horário   vespertino.  b)  O  Curso  de
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Educação Física de São Mateus com 40 vagas voltou a ser oferecido, com entrada
no primeiro semestre letivo de 2002. P A R E C E R. Considerando que os
Departamentos envolvidos estão de acordo com o retorno do Curso de Graduação
em Educação Física em São Mateus; Embora nem todos os Departamentos
envolvidos com a oferta de disciplinas relativas ao Curso de Ciências Sociais
Vespertino tenham se pronunciado oficialmente, face à relevância da criação do
mesmo; Sou, S.M.J., de parecer favorável à aprovação do número de vagas a ser
ofertado no Processo Seletivo para acesso ao Ensino Superior da Universidade
Federal do Espírito Santo nos Cursos de Graduação para o ano de 2002. Vitória 17
de julho de 2001 Sebastião Pimentel Franco Relator”. Em discussão, em votação,
aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO DEZENOVE DOIS
MIL E UM. 03.02. PROCESSO Nº 5.114/01-94 – CONSELHO UNIVERSITÁRIO –
Prestação de Contas parcial do Fundo de Desenvolvimento Acadêmico – Resolução
nº 36/2000 – CUN. A Conselheira Tânia Mara Corrêa Ferreira, com a palavra, fez a
leitura do relatório relacionada a supracitada prestação de contas, elaborado de
acordo com a Resolução nº 36/2000 deste Conselho, “in verbis”: “Vitória, 18 de Julho
de 2001. Ao: Presidente do Conselho Universitário. Magnífico Reitor: De
conformidade com o Art. 2º da Resolução nº 36/2000-CONSUNI, estamos
encaminhando uma prestação de contas parcial relativa ao Fundo de
Desenvolvimento Acadêmico.

DESTINAÇÃO Res. 36 e 37/2000-CONSUNI VALOR
03 Microcomputadores Pentium III 700 MHz,
01 Microcomputador  Pentium III 650 MHz e 01 Impressora HP 840 C
para a sala de apoio ao usuário da PRPPG

7.660,00

06 bolsas por 11 meses no valor mensal de R$ 220,00, para atender as
demandas dos Centros dos Centros de Ensino de manutenção e
atualização dos sistemas de tecnologia da informação e de rede, sob a
supervisão do NPD.

14.520,00

R$ 2.500,00 para cada Centro de Ensino para atividades de
desenvolvimento acadêmico

22.500,00

TOTAL 44.680,00
De conformidade coma DECISÃO Nº 80/2000-CONSUNI o percentual do Fundo de
Desenvolvimento Acadêmico do Mestrado Interinstitucional em Economia (turma II)
deverá ser recolhido ao final do curso. Conforme planilha e convênio, em anexo, no
segundo semestre do corrente ano deverão ser recolhidos para o referido fundo R$
4.757,21 (quatro mil setecentos e cinqüenta e sete reais e vinte e um centavos).
PROPOSIÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DO SALDO ATUAL 1. Destinar R$ 1.950,00
(mil novecentos e cinqüenta reais) para cada Centro de Ensino, para serem
utilizados em atividades de desenvolvimento acadêmico, sendo que o CCE, o CCA e
o CA utilizarão recursos do saldo disponível na FCAA e o CCHN, CEFD, CP, CBM,
CT e o CCJE do saldo da FEST. 2. O saldo restante, o recolhimento dos cursos
ainda em andamento e a parcela referente ao Fundo de Desenvolvimento
Acadêmico  do  Mestrado  Interinstitucional  em   Economia  (Turma II),  deverão  ser
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destinados a continuidade do programa de bolsas para a área de informática,
previsto na Resolução nº 37/2000 – CONSUNI. Os recursos para o programa de
bolsas da área de informática são referentes a 06 (seis) bolsas no valor unitário de
R$ 220,00 (duzentos e vinte reais) por 11 (onze) meses. O programa de bolsa foi
iniciado no mês de abril de 2001 e será finalizado em fevereiro de 2002. a
proposição prevista no item 2 possibilitará a ampliação do programa por alguns
meses a partir de março de 2002. Maristela Gomes da Silva Diretora do CT Tânia
Mara Corrêa Ferreira Diretora do CCJE”. O Conselheiro Sebastião Pimentel
Franco, com a palavra, propôs que o saldo atual fosse rateado entre os Centros de
Ensino. O Senhor Presidente, com a palavra, questionou a Conselheira Tânia Mara
Corrêa Ferreira se esta, juntamente com a Conselheira Maristela Gomas da Silva,
acatam a proposta apresentada. Esta não foi aceita pelas citadas Conselheiras.
Finalizando o Senhor Presidente iniciou o processo de votação, tendo sido votado
primeiro a prestação de contas parcial relativa ao Fundo de Desenvolvimento
Acadêmico, que foi aprovado por unanimidade. baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO
VINTE BARRA DOIS MIL E UM. A seguir votou-se a utilização do Saldo atual do
mencionado Fundo, tendo sido aprovado, por maioria, a proposta apresentada pelas
Conselheiras Tânia Mara Corrêa Ferreira e Maristela Gomes da Silva. Baixada a
RESOLUÇÃO NUMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E UM. 03.03. PROCESSO
Nº 152/99-18 – CENTRO BIOMÉDICO – CBM – Relatório Final do V Curso de
Especialização em Endodontia. A Conselheira Maria de Fátima Monteiro da Silva,
com a palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão de Orçamento e Finanças
favoráveis ao referido relatório. Em discussão, em votação, aprovados por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E QUATRO BARRA
DOIS MIL E UM. 03.04. PROCESSO Nº 656/01-80 – CENTRO BIOMÉDICO – CBM
– Projeto do VI Curso de Especialização em Endodontia. A Conselheira Maria de
Fátima Monteiro da Silva, com a palavra, fez a leitura do seu parecer a do parecer
conjunto das Comissões de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais e de
Orçamento e Finanças favoráveis ao referido projeto. Em discussão, em votação,
aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E CINCO
BARRA DOIS MIL E UM. 03.05. PROCESSO Nº 5.628/00-41 – PRÓ-REITORIA DE
ADMINISTRAÇÃO – PROAD – Alteração da Resolução nº 18/2000 – CONSUNI
(isenção de cobrança de refeição para aluno carente). A Conselheira Maria de
Fátima Monteiro da Silva, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão
de Orçamento e Finanças. Após algumas discussões entre os Conselheiros
presentes o supracitado processo foi retirado de pauta. 03.06. PROCESSO Nº
11.611/97-55 – DEPARTAMENTO DE HISTÓRIA – CCHN – Relatório Final do
Curso de Especialização em História Social do Brasil. A Conselheira Maristela
Gomes da Silva, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão de
Orçamento e Finanças favoráveis ao referido relatório. Em discussão, em votação,
aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E SEIS
BARRA DOIS MIL E UM. 03.07. PROCESSO Nº 1.989/01.45 – DEPARTAMENTO
DE ECONOMIA – CCJE – Projeto  do  IX  Curso  de especialização em  Comércio
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Exterior. A Conselheira Maristela Gomes da Silva, com a palavra, fez a leitura do
seu parecer e da Comissão de Orçamento e Finanças favoráveis ao referido projeto.
Em discussão, em votação, aprovados por maioria. Baixada a DECISÃO NÚMERO
QUARENTA E SETE BARRA DOIS MIL E UM. 04. PALAVRA LIVRE: Não houve.
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a Sessão às
quinze horas e trinta minutos. Do que para constar, eu, Renato Carlos Alves
Schwab, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada,
segue devidamente assinada por mim e pelos senhores Conselheiros presentes.
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